

# Lectura creyente de la realidad

## Ficha N° 3, septiembre 2015



### ÁREA DE SALUD

Objetivos de Desarrollo del Milenio a reflexionar:

Mejorar la salud materna (5) y combatir el sida, el paludismo y otras enfermedades (6)

Haciendo memoria de lo que os decía en la comunicación del 6 de abril del corriente año, los Objetivos de Desarrollo del Milenio que proponía para rezar para este mes de septiembre según método de lectura creyente de la realidad, son los números cinco y seis arriba indicados.

El tema de salud ha sido noticia de primera página por la situación que causó los efectos del ébola. Hacemos un alto en el camino para interiorizar esta realidad y dejamos abierto para que cada comunidad pueda llevar a su oración otros casos concretos sobre el tema de la salud que están viviendo en su entorno.

Canto: Cuando el pobre nada tiene y aun reparte u otro

### VER con la mirada de Dios: VIDAS ENTREGADAS



Leímos hace pocos días que la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios, una de las mayores organizaciones internacionales de cooperación sin ánimo de lucro del mundo, ha sido galardonada en Oviedo con el **Premio Princesa de Asturias de la Concordia 2015**.

Como sabemos los Hermanos de San Juan de Dios fueron fundados en Granada en 1593, tiene en la actualidad 350 centros distribuidos en 53 países de los cinco continentes, **cuenta con más de mil hermanos**, más de 55.000 profesionales y 9.000 plazas sanitarias que dan atención a más de 27 millones de personas cada año. De hecho, el acta del jurado, que ha sido leída por el presidente del Principado, Javier Fernández, ha resaltado que la Orden se centra, en los difíciles momentos que hoy vive el mundo, en cuestiones tan sensibles como la epidemia del ébola, las crisis migratorias y, en general, **la protección de las personas más desfavorecidas y en riesgo de exclusión**".

La Orden ha desempeñado en el último año un intenso trabajo en los países africanos más golpeados por la epidemia del ébola. Varios de sus misioneros, dos de ellos españoles **-Miguel Pajares y Manuel García Viejo-**, han fallecido a consecuencia de su trabajo con los pacientes afectados por el virus hemorrágico.



**Paciencia Melgar**, religiosa de las Misioneras de la Inmaculada Concepción, natural de Guinea Ecuatorial, trabajaba en el hospital San José de Monrovia. Expuso su vida cuidando a enfermos con ébola y contrajo la enfermedad; sabemos de su capacidad de sufrimiento y servicio...

Testimonios y ejemplos como estos, en el año de la vida Consagrada nos desafían y nos llenan de esperanza.

Tomamos conciencia de esta realidad y nos preguntamos:  
¿Qué experiencias de vidas consagradas tenemos?  
¿Qué veo en estos hechos de vida? ¿Qué motiva estas situaciones?  
¿Qué sentimientos despierta en mí, en nosotras?

## JUZGAR a la luz de la Palabra

### Marcos 1, 29-45

“Al salir de la sinagoga se fueron derechos a casa de Simón y Andrés llevando a Santiago y a Juan. La suegra de Simón estaba en cama con fiebre, y se lo dijeron en; seguida. Jesús se acercó, la tomó de la mano y la levantó. Se le pasó la fiebre y se puso a servirles. Al atardecer, cuando se puso el sol, le fueron llevando todos los enfermos y endemoniados. Estaba la población entera agolpada a la puerta. Curó a muchos enfermos de diversos males y expulsó muchos demonios; y no permitía a los demonios decir que sabían quién era. Se levantó muy de madrugada y salió, se marchó a un lugar descampado y estuvo orando allí. Simón y sus compañeros echaron tras él y al encontrarlo le dijeron: Todo el mundo te busca. Él les respondió: Vámonos a otra parte, a los pueblos cercanos, que voy a predicar también allí; para eso he salido.

Y fue predicando por aquellas sinagogas, por toda Galilea, y expulsando los demonios. Se le acercó un leproso y le suplicó de rodillas: Si quieres, puedes limpiarme. Sintiendo lástima, extendió la mano y lo tocó, diciendo: Quiero, queda limpio. Enseguida se le quitó la lepra y quedó limpio. El, avisándole muy en serio, lo sacó fuera enseguida, y le dijo: Cuidado con decirle nada a nadie; eso sí, ve a presentarte al sacerdote y ofrece por tu purificación lo que mandó Moisés, para que les conste. Pero el otro, en cuanto salió, se puso a contarlo a más y mejor, divulgando la cosa hasta el punto de que Jesús ya no podía entrar abiertamente en ningún pueblo; se quedaba fuera, en lugar despoblado, pero se acercaban a él de todas partes”.

Comentario: La suegra de pedro simboliza la situación de exclusión que sufrían las mujeres ancianas y enfermas. Los discípulos interceden por ella como acto de solidaridad con el necesitado. Con tres verbos Jesús indica el mejor modo para relacionarse con el oprimido. **Acercarse, entrar en contacto con él y levantarlo** y se ponga al servicio del reino. Las sanaciones se extienden a todos los que se acercan al maestro y revelan a un Jesús solidario, que pasa del discurso a la práctica liberadora.

A la luz de estos textos **nos preguntamos:**  
¿Cómo ilumina este texto esta realidad? El sufrimiento es lugar de encuentro con Dios ¿Cómo descubro a Dios en el dolor de tantas personas?  
¿Qué palabra nos está diciendo Dios a nosotras hoy en medio de esta situación?  
¿Qué respuesta es la nuestra?

## ACTUAR

En esta parte de la oración somos invitadas a expresar algún compromiso o actitudes de conversión que nos hayan sido provocadas en este momento de oración, como fruto del Espíritu.

Sabemos que el fruto de la lectura Creyente no es cambiar la realidad sino dejar que la realidad me cambie a mí, que Dios me ayude a cambiar mi mirada sobre la realidad (de espectadora o juez a implicada y comprometida) y que yo me sitúe de otra manera ante la realidad.

## Testimonio:

*“Proclamo Señor la grandeza de tu amor infinito para conmigo. Te ensalzo porque siempre te has acordado de mi pequeñez, débil y frágil, y, de manera especial, cuando he sido infectada por el virus del Ébola en Monrovia, me llenaste de la gracia de paz y serenidad para luchar contra este adversario.*

*Te alabo y te bendigo, Señor, por tu presencia y tu paso por mi vida durante ese tiempo de incertidumbre, soledad, abandono e impotencia; ante el desafío por lo que veía y oía en el entorno donde muchos estaban infectados por este virus, y en el que otros perdían la vida, como los cinco misioneros con los que compartíamos la misión (Chantal y Hnos. de San Juan de Dios). Me diste ánimo y valor para hacer frente, sin miedo, sino con fuerzas, ayudando y apoyando a otros tanto física como moralmente.*

*Te doy gracias por tu mano poderosa, porque tu amor es más fuerte que la fuerza del mal, porque me has librado de la muerte que me pudo haber causado este virus.*

*Mi espíritu se alegra en ti, Señor, porque me has hecho revivir y he vuelto a nacer, me has abierto puertas y ventanas para vivir con más esperanza, ilusión y entrega mi compromiso misionero en la Iglesia como Misionera de la Inmaculada Concepción. Gracias, Padre, por haberme llamado a vivir la experiencia de tu amor y hacer partícipes a otros de esta gracia.*

*Se alegra mi espíritu también por la vida de tantos hombres, mujeres y niños, que han superado este tránsito en sus vidas.*

*Te doy gracias, porque eres compasivo y misericordioso, porque has puesto en este camino a muchos samaritanos que supieron ayudarnos.*

*Acuérdate de los pueblos que siguen estando afectados por este y otros virus, y no dejes que tus hijos y sus descendientes sean olvidados; al contrario, colma de tus bienes a todos los hombres y mujeres de buena voluntad.*

*Gracias, Padre, porque sigues contando conmigo para contribuir en tu plan de salvación; gracias, porque me has hecho instrumento para llegar a los corazones sedientos de fe, esperanza y amor.*

*¡A ti la alabanza! Amén.*

*Paciencia Melgar Ronda, MIC*

*¿A qué me siento llamada por Dios desde estas realidades?  
¿Qué respuesta personal puedo dar? Como Comunidad ¿Qué respuesta podemos dar? ¿Cómo nos podemos implicar para hacer realidad este Objetivo del Milenio?*

## Oración:

Señor,  
Haznos un instrumento eficaz  
de tu misericordia.

Señor, bendice nuestra mente  
para que no sea indiferente ni insensible,  
sino solicita a las necesidades.  
de nuestro prójimo enfermo.

Señor, bendice nuestros ojos  
para que reconozca en el que sufre  
tu rostro, y nos conduzcan  
a la luz y tesoros interiores.

Señor, bendice nuestros oídos  
para que oigan las voces que suplican escucha.  
y respondan a los mensajes  
de quien no sabe expresar con palabras. .



Señor, bendice nuestras manos  
para que no permanezcan cerradas ni frías,  
sino, que transmitan calor y cercanía



hacia quien necesita una presencia amiga

Señor, bendice nuestros labios  
para que no pronuncien frases vacías,  
sino, que expresen comprensión y gentileza  
que nace de un corazón que ama.

## **Amplia el tema este último correo que he recibido del departamento de Justicia y Solidaridad de la CONFER - España.**

“Queridos todos y todas:

En esta semana, los ojos de las organizaciones que trabajan por la justicia y la transformación social en todo el mundo están puestos en la **Cumbre de las Naciones Unidas** que tendrá lugar del 25 al 27 de setiembre en Nueva York y en la que los líderes mundiales se reúnen para aprobar los llamados **Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)**. Estos son, de algún modo, la continuación de los más conocidos Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) y dirigirán la agenda de desarrollo a nivel mundial hasta el año 2030. Esta importante cita mundial, que contará con la presencia y el **discurso del Papa Francisco ante la ONU** (26 de setiembre), está ocupando buena parte de nuestras energías en CONFER-JUSTICIA Y PAZ y también de las redes de las que formamos parte como la Alianza Española contra la Pobreza y la Desigualdad y la iniciativa de entidades eclesiales “Enlázate por la Justicia”. A lo largo del curso iremos compartiendo distintas reflexiones sobre ello.

Con motivo de la Cumbre, la plataforma ACTION 2015 (1800 organizaciones de todo el mundo) convoca una **Jornada de Acción Global** para el día 24 de setiembre, con el objetivo de que la sociedad civil mundial haga oír su voz pidiendo a los líderes mundiales que **“ILUMINEN OTRO FUTURO”**. Os animamos a participar de forma muy sencilla, especialmente a través de las redes sociales o webs de vuestras congregaciones, ongs, parroquias, etc...

### **¿Cómo ACTUAR?**

- 1) A través de una **foto personal, comunitaria (o simplemente “simbólica”) en torno al signo de la LUZ**, del tipo de las que encontrarás en este enlace (si bajas hasta el final): <http://action2015.org/es/>. La podéis colgar en vuestros perfiles de redes sociales y también enviar a la web de Action 2015.
- 2) También a través de algunos **tuits o mensajes en Facebook** como los que nos proporciona la campaña y que encontraréis en el adjunto.

Son acciones sencillas que nos permiten hacernos presentes junto a tantas personas y organizaciones que en este momento reclaman un cambio de rumbo en nuestra forma de organizar el mundo.

Para quienes queráis conocer más sobre los OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE, os animamos a acercaros a este dossier elaborado por el periódico El País: <http://elpais.com/especiales/2015/planeta-futuro/objetivos-desarrollo-sostenible/>

Y en especial a este video: [http://elpais.com/elpais/2015/03/26/media/1427398142\\_963356.html](http://elpais.com/elpais/2015/03/26/media/1427398142_963356.html)